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1. IDENTIFICAÇÃO DA REUNIÃO: COLEGIADO 012/2020

Data: 07.07.2020 Início: 9h Término: 12h

Local: Web Conferência realizada em Ambiente Virtual através da plataforma Google Meet.

2. PARTICIPANTES

Alcides Junio Matias de Oliveira, Alécia Maria Gonçalves, Alessandro Siqueira da Silva, Alexandre
Martins Ferreira Bueno, Almir Zandoná Júnior, Andreia Alves do Prado , Charlene Meneses de
Paula, Chelry Fernanda, Ciandra Augusta de Araújo, Cinthya Oliveira Sousa, Clara Campos
Figuerêdo, Cristiane Alvarenga Rocha Santos, Danillo Martins de Almeida, Débora Borges
Montalvão, Douglas Bispo de Souza, Éder Carlos da Silva, Eleusa Maria Leão, Emílio Farias
Vaz, Erivelton Paulo Vitor, Fabiana Gomes, Fernando da Silva Marques, Flávio Antônio dos Santos,
Geovanna Teodoro, Gilmar Aires da Silva, Guilherme Ferreira Santos, Gustavo Henrique Almeida
Quirino, Gustavo Louis Henrique Pinto, Irani Camilo de Souza Silva, Janice Alves Gomes, Jaqueline
Ribeiro de Rezende Castro, Jéssica Azevedo Coelho, João Henrique Correa Cardoso, Juliana Paula
Squinca, Kátia Pereira Fonseca, Kristiane Munique Costa e Costa, Laudelina Braga, Leonardo Teles
Lima, Leonne Borges Evangelista, Lidiaine Maria dos Santos, Lúcio Baltazar Lopes Junior, Marcela
Ferreira Matos, Marcilene Dias Bruno de Almeida, Marcos Alfonso Spiess, Maria Aparecida de
Oliveira Borges, Maria Eduarda Vieira Calazans, Matheus Miranda, Maurício Vicente Cruz, Maurílio
Humberto Rodrigues Miranda, Natália Rodrigues Junqueira, Nicolli Godoi Pereira, Pablo Henrique de
Jesus, Rafael Castro Rabelo, Renatha Cândida da Cruz, Rodrigo de Freitas Amorim, Stephany
Pikhardt Martins, Syd Faria, Tatiana de Oliveira Zuppa, Tatielih Pardim de Oliveira Xavier, Thiane
Marques Torquato, Viviane Bessa Ferreira, Weliton de Farias Nascimento, Wolney Heleno de Matos
e Yara Fernandes Ribeiro.

3. PAUTA

1. Informes;

2. Discussões sobre as Diretrizes Curriculares do Ensino Médio, com o Grupo 5, cujo Tema é

"Organização e trabalho pedagógico e o perfil de formação".

4. DISCUSSÃO DA PAUTA E ENCAMINHAMENTOS

4.1 O chefe de Departamento de Áreas Acadêmicas, Maurílio Humberto, iniciou a reunião com o

informe acerca da reunião de pais ocorrida na semana anterior, na qual 07 pais se prontificaram

a participar dos GTs para articular o retorno das atividades acadêmicas em caráter emergencial.

Estabeleceu, ainda, o teto para término das apresentações e debates até 11h. Após este horário,

seriam passados os informes sobre as reuniões realizadas com os GTs dos objetivos de retorno das

atividades acadêmicas em caráter emergencial realizada no dia 06.07.2020.

4.2 Iniciando a pauta, o professor Almir Zandoná passou a apresentar os elementos básicos do tema



a fim de fomentar a discussão. Expôs sobre a organização do trabalho pedagógico envolvendo

o Planejamento Pedagógico (PPPI) e Planejamento Institucional (PDI). Em relação ao primeiro
(PPPI) elencou os seguintes perfis: Institucional, dos Servidores e dos Egressos; ainda, falou dos
princípios filosóficos: concepções, princípios e valores que perpassam esses perfis. Na sequencia,
tratou do  PDI, abordando a Função Social (Objetivos e Metas) e a Organização e estrutura
administrativa (Gestão e Estrutura física). Sequenciou com alguns recortes do PDI e fez destaques
que julgou que seriam necessárias a partir desses primeiros pontos. Apresentou também o que
julgou como desafio para organização do trabalho pedagógico (politécnico e interdisciplinar) dos
servidores do IFG: "saber docente: construção histórica e habitus profissional" embasado no autor
Tardif. Além deste primeiro, citou outros dois desafios, fazendo menção à organização atual da
instituição (IFG) e às relações interpessoais no Câmpus. Os inscritos também contribuíram com a
discussão, o primeiro deles, foi o professor Rodrigo Amorim, que parabenizou a apresentação e
destacou a objetividade da mesma. Amorim resgatou o compromisso do IFG com a classe
trabalhadora, trazendo à baila o embasamento teórico e a contextualização histórica da instituição;
destacou, ainda, a função social do IFG. Por fim, Amorim acrescentou aos desafios o seguinte tema:
articulação da presença do discente e da comunidade nas discussões institucionais. A docente
Viviane Bessa pediu a reflexão dos modelos de sala aula ainda adotados (quando memora e
considera a pandemia um divisor no modelo até então utilizado), com isso, citou as inúmeras
mudanças dos estudantes de hoje quando comparados aos do século passado e fez sua crítica ao
modelo conteudista. O professor Wolney Heleno, trouxe sua análise baseada na prática local, com a

crítica pontual ao modelo até então adotado na construção dos PPC's e compactuou com o docente

Rodrigo Amorim quanto ao desafio do envolvimento do discente e da comunidade nas discussões.

Memorou que na sua prática docente, ao questionar o discente sobre a motivação em estudar no IFG

Câmpus Uruaçu, observa, na maioria dos casos, que o objetivo fim é o ENEM. Justificou, com isso, a

partir dessa análise realizada na prática docente, a baixa adesão dos alunos nos eventos

institucionais. O professor Almir Zandoná, retomando os tópicos apresentados, concordou com as

falas e reconheceu a importância da participação dos pais e alunos nas decisões; mas, teme que

essa inserção não contextualizada possa prejudicar; para tanto, exemplificou que um pai que não

entende ou mesmo não participa de discussões institucionais e seus objetivos, pode requerer nessas

oportunidades, resultados satisfatórios no ENEM, quando que o objetivo fim da instituição não é

esse. Na reflexão posterior, considerou insatisfatório os registros das ações desenvolvidas na

instituição, citando como exemplo os projetos de ensino fantásticos já desenvolvidos no Câmpus. A

professora Janice Gomes aproveitou para relatar o estudo de um discente de Ribeirão Preto,

estimulado pelo seu exemplo, a dar conhecimento às comunidades, inclusive a que pertencia, dos

cursos e possibilidades e/ou oportunidades que tantos outros como ele poderiam usufruir/desfrutar. A

diretora-geral, professora Andreia do Prado, no contexto das discussões, aproveitou para relatar suas

experiências com as associações (locais) de moradores e a apresentação do IFG a estes ainda em

2018 quando assumiu a direção. As percepções e as indagações foram postas para entendimento do

que a comunidade visualiza e por conseguinte, o que poderá ser melhorado. O professor Rafael

Castro acrescentou sua visão da prática docente na EJA contrapondo com o perfil do aluno que está

elencado nos documentos institucionais, o que gera, a seu ver, alguns problemas. Lembrou como é

feita a divulgação e a persuasão midiática realizada para captação do futuro discente para

modalidade EJA, bem como o preenchimento semestral das vagas, e entende que seria o momento

de reavaliar o curso com novo estudo da necessidade local. Foi memorado também pelos docentes

que contribuíram com as discussões, a mudança de 4 para 3 anos dos cursos técnicos integrados e

os impactos dessa alteração ao exemplo da carga horária diária e dos conteúdos considerados hoje

excessivos por tantos da comunidade acadêmica. 

Membro do Grupo 05: Almir Zandoná.

4.3 Após o debate do tema apresentado pelo GT, no período destinado para planejamento

das atividades de retorno de atividades acadêmicas, o Chefe do DAA, Maurílio Humberto, lembrou

das ações que estão sendo desenvolvidas, em especial a reunião ocorrida em data anterior, onde

foram feitas duas reuniões seguidas com os GT's 1, 2, 3 e 4 debatendo a retomada do calendário



acadêmico. A professora Andreia do Padro, na condição de Diretora-Geral, fez os informes com o

resumo dos desdobramentos das reuniões que aconteceram com os GT's 1, 2, 3 e  4 e das decisões

tomadas na reunião do CODIR. Recordou que a reitoria estava elaborando um plano de ações com 7

itens, quais sejam:

1) Garantia aos estudantes de equipamentos eletrônicos para acompanhamento das atividades de

ensino remoto (inclusive com planejamento orçamentário para possível aquisição, empréstimo e/ou

empréstimo dos equipamentos existentes no Câmpus);

2) Garantia de acesso a internet a todos os estudantes (contratação de plano de internet com a RNP

ou empresas de telefonia (oi, tim, claro e vivo), ou outras alternativas viáveis;

3) Utilização do Ambiente Virtual Institucional (Moodle IFG) e de ferramentas auxiliares;

4) Mapeamento das condições docentes e dos técnicos quando ao acesso a equipamentos e internet

(levantamento através de questionário aos servidores - até dia 10/07 -  para ser respondido à DDRH);

5) Organização de usuários capacitados (ambientação dos discentes, docentes e equipe

multidisciplinar) para auxiliar no ERE;

6) Suporte ao ERE (não somente técnico relacionado ao moodle como também o pedagógico de

orientação e capacitação);

7) Análise do Regulamento do ERE (será apresentado quinta e sexta "09/07 e 10/07" na câmara de

ensino pelo Chefe de Departamento).

A Diretora-Geral, Andreia do Padro, continuou, respondendo ao chat (direcionando ao docente

Rafael) sobre o calendário e a elaboração da nova proposta. Explicou que a reitoria já encaminhou

uma proposta e será discutida no colegiado bem como no Concâmpus até para aprovação deste. A

previsão nessa proposta de calendário referência (do retorno de atividades emergenciais) seria

24/08/2020, garantindo carga horária do curso e não os 200 dias letivos. O professor Maurílio

Humberto seguiu com os informes e o pedido das doações de equipamentos para serem doados a

estudantes com carência tecnológica. Reforçou, ainda, que as reuniões com as áreas de

conhecimento, deverão ser realizadas para elencarem os conteúdos possíveis de execução remota e

troca de experiências para elaboração dos planejamentos dessas aulas (definição dos conteúdos que

consideram possíveis de lecionar e os que não) e a necessidade desse resultado ser apresentado

por área ao DAA.

4.4. Encaminhamentos pós discussões: Reuniões nos dias 13/07/2020 (segunda-feira) e 15/07/2020

(quarta-feira), 19h, para rodas de conversa. Sendo na segunda-feira, motivacional, metodológico (...)

e na quarta-feira com os docentes Douglas Bispo, Éder Carlos e Alcides Junio para

apresentação de métodos que utilizam, bem como, de sugestões para prática docente no ensino

remoto.

4. ASSINATURAS

Nome Representação
A s s i n a t u r a (assinado

eletronicamente)

4. ENCERRAMENTO

Secretária da Reunião

Nicolli Godoi Pereira

Presidente da Reunião

Maurílio Humberto Rodrigues Miranda




